

EDITOR Y ADMINISTRADOR, Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: las varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

MUSICA!

Contando con una competente estudiantina, moderno y selecto repertorio, ofrezco desde terceto para bailes, paseos serenatas, etc. Dirijanse a VICTORIANO GARRO en la Tintoreria de J. Vicente Peralta, al Sur del Colegio de Señoritas.

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — SABADO 4 DE FEBRERO DE 1911

NUMERO 2587

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de loteria de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de calculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminacion a la ultima cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—San José, 21 de enero de 1911.

The Costa Rica Electric light & Traction Co. Ltd. Esta Empresa arrienda por un año el derecho para colocar anuncios en los carros del Tranvia, en el lugar conocido para ello. Se solicitan propuestas que pueden ser dirigidas por escrito a la oficina, situada en los altos de la Botica de don Mariano Jimenez R., antes del 10 de febrero proximo.—San José 22 de enero de 1911.—15 v

A los suscritores de Limón.—Después EL NOTICIERO de dar todos los días las novedades que ocurren en ese puerto, ha dispuesto nombrar buenos y activos Corresponsales, con lo cual espera dejar bien servidos a sus numerosos suscritores. Suplicamos a las personas a quienes les hemos enviado el periódico que no deseen la suscripción, devolverla a la oficina de correos de ese puerto, apartado número 154. Los que así no lo hagan de hecho los consideraremos como nuestros abonados y esperamos se sirvan cubrir el recibo correspondiente.

Rapidas de Heredia

Febrero 1º.—Hoy llegó de Sarapiquí el señor Coronel don Víctor Arias, Comandante de esta plaza, quien hacia una excursión por aquellas latitudes, en goce de permiso. —Don Alfredo Alvarado, hace días viene sufriendo seriamente de salud. —Desearnos verio restablecido cuanto antes. —El Presbítero Barquero, actual cura de Aserrí, será trasladado a esta ciudad, a hacerse cargo de la Coadjutoría y a la vez será el que cuide y celebre oficios en el Carmen, por haber renunciado de esto el Presbítero Benavides. —Cierta tipo pernicioso para la juventud, se ha alejado de esta ciudad, cosa que celebramos infinitamente. —En el templo del distrito de San Francisco, se celebran actualmente las festividades religiosas en honor de aque santo. —El reputado comerciante don Santiago Rodríguez compró las existencias de la Pulpería del Carmen, de propiedad de don Rosendo Panlagua. —El Agente de Policía condenó a \$ 5 de multa a dos jóvenes, por gritar en la víspera de las fiestas de aquí. —Corresponsal 2º



TINTORERIA PERALTA Al Sur del Colegio de Señoritas DE J. VICENTE PERALTA Tintas finas firmes y brillantes El mejor taller del país Y EL MAS BARATO

FABRICA DE ESCOBAS DE M. A GUTIERREZ, EN CURRIDABAT Por contar con suficiente rama, he resuelto rebajar el precio de MIS ESCOBAS así: Las de 16 pulgadas que antes se vendían a Ct. 9.00, a... Ct. 8.00 ... 17 ... 10.00 ... 9.00 ... 18 ... 10.50 ... 9.50 ... 20 ... 12.00 ... 11.00 A los que compren de diez docenas para arriba, les concedo 10% de descuento. Estas escobas son BIEN HECHAS, y la paja que uso es AMARILLA verdusca y no COLORADA que es podrida y nada dura.—Curridabat, 31 de enero de 1911. M. A. GUTIERREZ

¡SAL! Vendemos al por mayor en San José La Tempestad RAMON L. ROLDAN y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA. Enero 12.—2 m.

Johnson tuvo otro desafio con Jeffries EL RESULTADO fué, que en la oficina del que suscribe se venden los siguientes magníficos muebles en perfecto buen estado: 2 Roperos, sencillos y buenos 1 Lavatorio Nogal, muy bonito, con marmol 1 Tocado de Nogal bellísimo, con marmol y espejo. 2 Mesas Maderenas. 1 Comodin Nogal con marmol 1 Aparador Cedro sencillo, imitación nogal 3 Mecedoras americanas, roble 1 Silla mesa, estilo alto a bajo para niño, que también es un carrito de mano, muy bonito y corrongo. 2 Filtros piedra hermosos con sus respectivos aparatos para sostenerlos 1 Porta Flores forma mesa. 1 Mesa de noche, Nogal con marmol 1 Mesita cuadrada bonita. 2 Esquineros Nogal. 2 Juegos muy finos y bonitos para servicio de mesa; cada juego consta de 62 pzas. Precios módicos. Una visita convencerá e inducirá ¡Única oportunidad! ¡Ganga verdadera! Solamente "MADURITO" puede hacer esta gracia de vender muebles tan requetabatos. Marca de Fabrica "KINIKUIHOI". San José, 28 de enero de 1911. SAMUELE. L MADURO, Corredor Jurado y Comisionista. Esta oficina está situada frente a la Imprenta del Comercio, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

Nuevos obsequios Sigue la suscripción, nuestros suscritores están de placemes. El domingo próximo pasado hemos obsequiado con vestidos a los señores Isidro Perera Rafael Huete Francisco Ferrando José J. S. Aguilar, Escasó. Adolfo Luque, un corte de pantalon Juan Rafael Jiménez, un corte de chaleco.

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS El "Añejo Esterilizado" marca "Nuestra Señora de Guadalupe" D. 7

¡Sí, pero ninguno como el coñac Cuatro Perlas de J. CALVET & Co. En todas las buenas cantinas a 25 centimos copa Muestras gratis donde ALFREDO ESQUIVEL,—Agente exclusivo D 3 1

Domingo 5 de febrero, nuevos obsequios NEGOCIO SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio h., Alajuela Grecia; Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., San Ramon y Palmaras. Jose J. S. Aguilar, Escasó. Angel Maria Sanchez, Cartago. Proriano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Oroquieta. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vinas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stibber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limon. Sastreria LONDRES Y PARIS

A LOS EXPORTADORES La Línea Atlas avisa que tendrá los siguientes vapores extras que vienen a Limón a cargar café: Alleghany..... 5 de febrero de 1911 Altai 19 > > > También vendrán en iguales fechas del mes de marzo si hubiere suficiente café. Estos vapores salen directamente para New York vía LA HABANA.—JOHN M. KEITH, Agente General.—San José, enero 14 de 1911. 1 m.

Revolución en México Datos hasta el 14 de enero Los Angeles, California, enero 14 de 1911.—De Sonora a Yucatán arde la revolución. Chihuahua es el baluarte inexpugnable de la libertad. En el lejano Estado de Yucatán los indios mayas se han rebelado nuevamente contra el despotismo y unidos a las fuerzas de la revolución. Desde diciembre operan en Quintana Roo y han hecho notar su presencia hasta en las mismas goternas de Santa Cruz de Bravo, capital de este territorio y lugar en donde reside el Jefe de la zona, y se atrincheraron a dos kilómetros de la plaza mejor guardada de la provincia de Yucatán. JALISCO.—El 27 de diciembre rompieron hostilidades contra el régimen tiránico porfirista 40 hombres que trabajaban en la hacienda de Totolmispa, cerca de San Gabriel, en el cantón de Sayula. —Provisos de buen armamento, se posicionaron de los mejores caballos de la hacienda, llevándose hasta la mula del señor cura para que les condujera el parque. Marcharon en dirección a Tuxpán, de mismo Estado, a reunirse con los rebeldes de aquella región, que eran como 300 y han ocasionado severas derrotas a los sicarios de Díaz. TABASCO.—Los rebeldes son dueños VEASE LA 4a. PAGINA

LA UNITED FRUIT COMPANY Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan. Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 9 p. m., regresando jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche. Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos. Los pasajeros para Colon (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Ademas deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica. Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José. E. J. HITCHCOCK,—Administrador

PARA comprar barato y de clase superior Todo lo necesario para BENEFICIOS de CAFE Maquinarias y artículos eléctricos de toda clase Utiles y enseres para maquinarias Artículos de Ferrreteria Pinturas, Aceites, etc donde KOBBERG & ECHANDI Enseguida del Banco Anglo Nuevos juguetes mecánicos y eléctricos

No mas canas En la barbería que está situada en la Calle del Carmen junto a la Sombrereria del señor Bengoechea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Ocasanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural. Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias San José, noviembre 4.

Ruben Dario cambia de nacionalidad

¡ PAZ A SUS RESTOS !

El poeta Rubén Darío, según noticias que proceden de París,—dice "La Discusión" de la Habana,—acaba de renunciar su ciudadanía nicaragüense para adquirir la carta de ciudadano de la República Argentina que desde luego le extendió credencial.

El autor de LOS RAROS, al ver fuera del mando a los hombres de su simpatía en Nicaragua, a los mismos a quienes su pluma había endosado en diversas ocasiones y que le había valido plenipotencias, experimentó una profunda tristeza, y movido por un sentimiento quizá de despecho, cambió la bandera de azul y blanco que ostenta cinco volcanes, por el pabellón también blanco y azul que luce un sol al centro.

Hasta ahí la noticia con variantes nuevas.

¿Habrá hecho bien Darío?

Hay quienes aplaudan ese arranque de despecho de Darío y lo envuelven en la maraña de una prosa sofisticada y quejumbrosa; mas nosotros creemos que el RARO poeta en esto no ha estado a la altura de su fama y de su nombre. No se renuncia a la Patria por un desencanto momentáneo ó porque los hechos políticos que en ella se realicen no salgan a la medida de los deseos de uno. Dentro de esa Patria y de esa nacionalidad hay un pueblo que tiene perfecto derecho a darse la forma de gobierno que mejor cuadre a la aspiración de las mayorías.

Y si se considera que la Patria no va bien encaminada ¿por qué huir cobardemente con languedeces que empedrecesen? ¿Por qué se renuncia de ella y se busca otro refugio sin iniciar una lucha que dignifique a quien la intenta?

La Patria es nuestra madre: san-

tuarlo en el cual nos refugiamos para confortar nuestra alma y nuestro espíritu; fuente cristalina ante cuyo espejo se ensayan gestos heroicos para morir si es preciso con dignidad y con altivez.

Porque, como decía Castelar, en ocasión solemne: "El amor a la Patria está unido al sepulcro de nuestros mayores; el amor a la Patria está unido al hogar donde vimos con la primera luz la primera sonrisa de nuestra madre; el amor a la Patria está unido a todos los lugares, a todos los sitios consagrados por los recuerdos, por las ilusiones, por las primeras esperanzas; el amor a la Patria está unido a nuestra familia, porque en ese suelo se ha criado y ha crecido bajo las celestes alas de ese puro horizonte; el amor a la Patria está unido a nuestro espíritu porque no podemos expresar las ideas más que en la lengua de nuestros padres; el amor a la Patria está unido a nuestro culto, a las artes, porque sólo nos suenan bien aquellos poemas nacionales que oímos leer en nuestro hogar; el amor a la Patria está unido al sentimiento de la inmortalidad porque deseamos que nuestros huesos descansen en esta tierra mejor que en tierra extraña, aunque estén solitarios y no tengan, ni más epitafio que la hierba de los campos, ni más llanto que el rocío del cielo; el amor a la Patria está confundido con todos los amores de nuestra existencia."

Si Darío no siente esa alta vibración del amor a la Patria, Darío ha muerto en el carlino de los centro-americanos.

¡ Paz a sus restos !

LEONIDAS BRICEÑO

Las fiestas DE ESPARTA

Espartha, 3 de febrero.—Con bastante animación están pasando las fiestas cívicas de esta ciudad. Han venido muchas personas de las que residen y veranean en Puntarenas, así como de San Mateo, San Ramón, Palmares, Orotina, Río Grande y Atenas.—Corresponsal.

En San José de Alajuela
San José de Alajuela, 3 de febrero.—Muy alegres se están celebrando en este barrio, las fiestas cívicas. Las corridas de toros y fuegos de pólvora, muy concurridos. Hasta la hora no ha sucedido nada desagradable.—Corresponsal.

Mil defunciones diarias causadas por la bubónica.— Angustiosa situación de los chinos

Harbin, 2.—Aumenta la bubónica, propagándose en todas direcciones. Los chinos arrojan los cadáveres a los terrenos medios para evitar que se les aleje.

En Manchuria septentrional hay mil defunciones diarias.

Petersburgo, 2.—El "Novoe Vremya" da la voz de alarma hacia el peligro en que se está con la propagación de la bubónica. Dice que tanto los periódicos como cartas particulares dicen que en Harbin no se ven signos de que se hayan establecido medidas higiénicas.

Berlín, 12.—Debido a la epidemia de la bubónica en China, el gran viaje del Príncipe de la Corona ha sido cortado, regresando de Calcuta.

El Gobierno chino ha sentido mucho este acontecimiento, pues había hecho grandes preparativos para recibirlo. Igual cosa ha sucedido al de Tokio, Bangkok, países bajos y Estados Unidos.

El Itinerario incluirá las posesiones iraníes de Oriente y las Filipinas, según se ha anunciado oficialmente. El abandono del itinerario propuesto fué a iniciativa del Von Bethman, quien manifestó al Emperador el peligro a que se exponía si continuaba el viaje.

Una ganga

No se puede llamar de otra manera la ventaja de que gozan los señores pulperos que expenden los productos de la Cervecería de Traube, porque unido al magnífico rendimiento que sacan de sus ventas, tienen gratis el hielo que consumen, en proporción a sus compras.

Esta fábrica ha extendido prodigiosamente sus negocios en todo el país y no hay lugar de la República donde no sea conocido el nombre de Traube, tanto por la exquisitez de sus refrescos como por la superioridad de sus cervezas.

El Obispo visitará las minas de Abangares

Abangares, 2.—El señor Obispo doctor Stoik nos visitará en la próxima semana.

Se alojará en la regia morada del señor Administrador de estas minas. Anticipámonle nuestro respetuoso saludo de bienvenida, deseándole grata estada en estos poblados.—Corresponsal.

Un niño es remitido en una caja como obsequio.— Un agente de emigración encarcelado

Toledo, 2.—El jefe de la estación de Ernater recibió una caja misteriosa conteniendo un niño recién nacido envuelto en riquísimo ropaje. El hecho ha sido comentadísimo, pues dicho jefe es relacionado con altos personajes que frecuentan la estación.

En los caseríos de Linares se encarceló a Gálvez Olaverro, agente de emigración clandestina al Brasil. Se le encontraron documentos que lo comprometen.

OBSEQUIO A MIS CLIENTES

- Fueron obsequiados los señores:
- 1 Jacobo Arce Rodríguez
 - 2 Antonio Vendeña S.
 - 3 Señora Tacía Sanabria.
- Corte de pantalón,
4 Gonzalo Esquivel
- Corte de chaleco,
5 Juan Salas Cordero.
- Tres vestidos regalados; además un corte de chaleco fantasía y uno de pantalón. Todo eso lo obtendrá Ud. al abonar un COLON semanal; este obsequio lo podrá recibir antes de 46 semanas y de todas modos a las 46 semanas recibirá un flux hecho a gusto de Ud.
- Restauración Ricardo Muñoz M.**
Calle Central, 50 varas al Norte de Catedral. Acepto órdenes por correo. Apartado 433.

HORROROSO PARRICIDIO

Méjico, 2.—En la colonia "Valle Gómez" se acaba de cometer un horroroso parricidio. Cipriano Cuéllar fué muerto a puñaladas por su hijo Juan Cuéllar, quien se hallaba ebrio cuando consumó el crimen.

El delincuente comenzó por decir en la comisaría que nada sabía acerca de la muerte de su padre, pero cuando se le despejó el cerebro y entró en su estado normal, manifestó, que si había herido a su padre, no fué con la intención de privarlo de la vida, sino que únicamente lo había agredido cegado por la ira que le causó que el autor de sus días lo hubiera reconocido durante.

El pueblo es el soberano

Un mandatario que acata sus necesidades.—Ejemplar proceder

Guayaquil, 2.—El Presidente Alfaro y el futuro Estrada, han anunciado que han abandonado el asunto de arrendamiento de las islas Galápagos a Estados Unidos. Alfaro ha manifestado a los Gobernadores de provincias que en vista de la oposición del pueblo al arriendo, suspenden toda negociación a este respecto.

Mercado de ganado

Las cotizaciones del miércoles

Heredia, 3 de febrero.—En la feria de ganado verificada el miércoles en esta ciudad, aumentaron los precios.

Vendieron: Ricardo Feo, 80 novillos a razón de 21 centimos el kilo; Tobías Sánchez, 50 a 18 el kilo; Alberto Chaverri Alfaro, 50 a 17 el kilo; Rafael Lobo, 30 bueyes a 20 el kilo; Leopoldo Hidalgo, 30 novillos a 18 el kilo; Gonzalo Castro, 50 a 21 y José María Castillo, 50 a 20.

Todo el ganado existente en la plaza se vendió.

También se vendieron diez bestias a nueve colones cada una cuyo comprador las realizó luego a \$ 20 y a \$ 25.—Corresponsal.

Suspensión de una pena. Resoluciones aprobadas

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer tarde los siguientes asuntos:

Aprobó, con el carácter de provisional, el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Santa Cruz a favor de Rafael Herra Castro, en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de violación en perjuicio de Zilia Cruz de él ap. hecho ocurrido en jurisdicción de Nicoya.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado por el Juez del Crimen de Cartago contra Jacinto Moya Sánchez por estupro en daño de Juana Laura Murillo y declaró sin lugar la excarcelación.

—Aprobó un auto pronunciado por el Juez Segundo del Crimen de San José que suspendió la pena de once días de arresto que él mismo impuso a José María Calvo Aguilár por hurto a Eterlié Gutiérrez Zeledón.

PARA VERANEAR

Ropa hecha, de géneros livianos y fuertes, para niñas de todas edades. Ropa de baño para señoras y niños. Vestidos de dril para niños. Medias, sombreros é infinitad de artículos propios para la temporada de campo.

TODO BUENO Y BARATO

ENRIQUE RAWSON
FRENTE AL BANCO ANGLO

NOTAS POLICIAICAS

Al señor José Fallas le robaron un revólver de su casa de habitación. Fallas dió cuenta de tal hecho a la policía, la que por sospechas detuvo a un individuo.

El carretero Faustino Calvo, contratado en flete de Cartago a esta ciudad en cinco colones, a Osafre Poveda.

—Después de entregado el flete en esta ciudad, hubo entre ellos sus diferentes interpretaciones por el pago del flete, por lo cual hubo que ventilar el asunto ante el Agente de Policía.

—Antonio Garro, Alberto Morúa y José Vega se mofaron de la policía, por lo cual fueron penados.

—Se quejó el comerciante Francisco Rodríguez de que Ascensión Solís le rompió un queso y no se lo quiso pagar luego, ante la Policía tuvo Solís que reparar semejante daño.

—Con diez colones de multa fué penado Antonio Hernández porque injurió a un policía.

—En el Mercado de esta ciudad Santos Zapata faltó al respeto a la menor Josefina Soto. Fué arrestado el delincuente.

—Los tocados José María Brenes y José María Vega daban gritos en una de las calles de esta ciudad como si estuviesen en un potrero. Les fué mal por tal antojo.

—En la Segunda Sección se quejó la señora Salvadora Hidalgo de que Rafael Umaña le detiene unos útiles de cocina de propiedad de ella, los que no quiere entregar. Al Agente Primero, para su esclarecimiento, pasó esta queja.

—El Juez de Paz de San Francisco hizo preso y presentó al Agente Primero Princiapl de Policía a Pedro Romero, por faltas graves a su madre, señora Josefa Romero. Se le impuso un arresto.

Conflicto peru-ecuatoriano

Comentarios de la Prensa

Buenos Aires, 2.—El señor Ministro de la Guerra ha negado enfáticamente que el Perú haya comprado armas; la Argentina dijo que el Perú siquiera las ha solicitado y en las actuales circunstancias en que se prevee un conflicto con el Ecuador, el Gobierno no se las habría vendido.

New York, 2.—Los grandes diarios americanos, entre ellos el "Times", en su editorial, publica una columna en que atribuye el conflicto entre Perú y Ecuador a la cuestión de Tacna y Arica. Jocosamente dice: el Ecuador necesita ahora más que nunca las cien mil millas cuadradas que comprenden los territorios de Tacna y Arica, cuyas tierras son ricas en hule y maderas de construcción. El Ecuador ha reclamado siempre el derecho sobre todo el territorio.

Valparaiso, 2.—El "Mercurio" de Nueva York está ridiculizando a los periodistas americanos por sus deficientes conocimientos geográficos, especialmente a los del "New York Times" quienes en su editorial intitulado "Dificultad en Sur América" hacen aparecer a Tacna y Arica dentro de los límites del Ecuador y Perú.

RELOJERIA SUIZA de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.— Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas albas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. escogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y a precios módicos.— Diciembre 13. a m.

TRAFICO de anarquistas

Las Palmas, 2.— Han llegado los anarquistas expulsados de Buenos Aires, incluso un italiano escultor.

Manuel Sáenz Cordero
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha frente al Teatro Nacional con el Lic. don Cleto González Viquez. Ap. 139. San José, enero 13

Un matrimonio es sepultado por el derrumbamiento de una casa

Las desastrosas consecuencias de la nieve y el temporal

León, 2.—La gran nevada tiene ya comunicados a varios pueblos. La temperatura marca 18 grados bajo cero. La nieve derrumbó una casa matando a un matrimonio. El gran temporal ha impedido prestar auxilios durante 24 horas. Se extrajo de la nieve a una jovencita moribunda.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 50 varas al Oeste del Parque Central de esta ciudad, frente al depósito de azúcar de don José Pinto.—San José, St. 99.

Desgracia ocurrida en el mar

Una tintorera amputa un dedo a un joven

Pigres, 2 de febrero.—En Las Agujas de esta jurisdicción, estando bañándose como a cien metros de la playa el joven Calixto Estrada Zúñiga, una tintorera que llegó en un momento inesperado al lugar donde él hacía la natación, le amputó el dedo grande del pie derecho.

De acuerdo se hallaban en este lugar dos empíricos que, de tránsito para Puntarenas, se dirigían a Salsipuedes de Golfo Dulce. Llamados para atender el caso, se constituyeron en el lugar del suceso y lograron contener la hemorragia.

Estrada fué trasladado hoy aquí y conducido a Orotina, a efecto de llevarlo a San José, a practicarle la operación formal.—Corresponsal.

TRASLADO

La barbería que estaba frente al Carmen, se ha pasado al frente, junto a la sembradería del señor Bengoechea. Como siempre serán atendidos los clientes con esmero y asno.—RAMÓN Y SALDÍAS.—ENERO 11.

Todas las ventajas indudables que ofrecemos a nuestros clientes pueden resumirse en lo siguiente :

- MAS GANANCIAS** positivas para SU dinero; cortesía, cordialidad y buen trato para TODOS; seguridad absoluta para SUS depósitos y estabilidad en nuestros negocios.
- PODEMOS ASEGURAR** que todos nuestros clientes están completamente satisfechos de nuestros servicios y deseamos tener en Ud. UN NUEVO CLIENTE SATISFECHO, para lo que lo invitamos a entrar en negocios con nosotros hoy mismo, no importa su magnitud ó el lugar de la República en que se encuentre. Siempre sabremos atenderle como acostumbramos.
- Siempre pagamos intereses así:**
- En cuenta corriente..... 6 o/o anual
En Certificado de Depósito:
- | | | | |
|------------|---------------|-----------------|-----------------------|
| A la vista | A 1 mes plazo | A 3 meses plazo | A 6 meses ó más plazo |
| 6 o/o | 8 o/o | 9 o/o | 10 o/o |

AGENCIA EN CARTAGO: Nicolas Casasola Ortiz

MIENTRAS LO PIENSA, VENGA !

Bennett, Rojas y Fernández

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

Durante el año pasado hubo el siguiente movimiento de nacimientos matrimonios y defunciones en la provincia de Alajuela :

| CANTONES | NACIMIENTOS | | | DEFUNCIONES | | | MATRIMONIOS | |
|---------------------|-------------|-------------|-------------|-------------|------------|-------------|-------------|----------|
| | Varones | Mujeres | Totales | Varones | Mujeres | Totales | Católicos | Civiles |
| Central..... | 496 | 565 | 1061 | 339 | 294 | 633 | 128 | 4 |
| San Ramón..... | 281 | 249 | 530 | 96 | 100 | 196 | 100 | |
| Greccia..... | 344 | 336 | 680 | 159 | 142 | 301 | 56 | |
| San Mateo..... | 72 | 75 | 147 | 37 | 36 | 73 | 23 | |
| Atenas..... | 165 | 166 | 331 | 81 | 66 | 147 | 61 | |
| Naranjo..... | 202 | 286 | 588 | 128 | 116 | 244 | 77 | |
| Palmares..... | 114 | 126 | 240 | 60 | 53 | 113 | 34 | |
| País..... | 82 | 63 | 135 | 28 | 24 | 52 | 5 | |
| Orotina..... | 88 | 72 | 160 | 67 | 53 | 120 | 29 | |
| Totales..... | 1834 | 1938 | 3772 | 1006 | 879 | 1885 | 513 | 4 |

La Corte de Justicia Centroamericana y el viaje del Dr. Paniagua Prado. Autorizadas declaraciones del Secretario del Tribunal Actitud de los demás Magistrados

Con motivo de la publicación hecha recientemente en "La República" de una exposición dirigida a la Corte de Justicia Centroamericana por el señor Magistrado Dr. Paniagua Prado, en relación con su viaje a Nicaragua, interrogamos al señor Secretario de la Corte, Licdo. don Ernesto Martín, acerca de ciertas aseveraciones consignadas en esa exposición, y el señor Martín nos manifestó que no podía darnos informe alguno, por la índole del asunto, mientras para hacerlo no tuviese la respectiva autorización. Autorizado ya por la Comisión Permanente del Tribunal se ha servido proporcionarnos los siguientes datos:

En la sesión celebrada por la Comisión Permanente de la Corte el día 27 de enero último, de lectura a la exposición del señor Magistrado Paniagua Prado, que éste me había presentado el mismo día. El señor Magistrado Uclés rogó al señor Paniagua que retirase su exposición y desistiese del viaje, que podía prestarse a comentarios desagradables para él y para la Corte, en la integración y prestigio de la cual estaban todos los señores Magistrados, por el bien de Centro América, vivamente interesados.

Advertió el señor Uclés que hacía esa excitativa al compañero y amigo aun a sabiendas de que le pedía un sacrificio; sacrificio que el mismo Uclés por su parte, estaba realizando, puesto que en cuanto a la falta de sueldos se hallaba en análogas circunstancias, a causa del movimiento revolucionario que en la República de Honduras se ha iniciado, creando las naturales dificultades al Gobierno. El señor Paniagua insistió en la necesidad de hacer su viaje, y entonces el señor Magistrado Astúa Aguilar manifestó que, puesto que el señor Paniagua no se prestaba a la insistencia del señor Uclés, se veía en el penoso caso de pedirle se hiciera en su exposición dos importantes rectificaciones: la primera, que la licencia concedida en mayo, con motivo del terremoto de Cartago, había caducado por no existir ya las circunstancias eventuales que la fundamentaron, y aun por sus mismos términos, que se referían a un viaje breve e inmediato; la segun-

da que lo que el señor Paniagua citaba como artículos del Reglamento de la Corte, no eran sino puntos de vista provisionalmente aceptados en comisión general ó de estudio, en virtud de una moción del ex Magistrado Doctor Madrid, aprobada por la mayoría del Tribunal. El señor Uclés apoyó la manifestación del señor Astúa, agregando que la licencia que en mayo se le concediera al señor Paniagua y a él había sido por ambas expresamente renunciada en la sesión del día quince del mismo mes, según consta en el acta respectiva, comunicada á todos los Gobiernos de Centro América.

El señor Paniagua convino en la verdad de esas rectificaciones, pero propuso, por razones de carácter particular, no constasen por el momento, á reserva de consignarlas más adelante; y como los señores Astúa Aguilar y Bocanegra insistiesen en la necesidad de que inmediatamente fuesen expresadas para que el silencio de ellos y del señor Uclés no se tomara como un asentimiento á las afirmaciones erradas del señor Paniagua, éste optó por retirar su exposición, diciendo simplemente, para que así constara, como consta, en el acta respectiva, que á principios de febrero próximo se ausentaría de esta República en la forma y por los motivos que expresa en una exposición que oportunamente presentaría á la Secretaría.

Esa exposición dirigida á la Corte, no á su Comisión Permanente, me fué efectivamente entregada luego por el señor Paniagua Prado, y de ella daré cuenta al Tribunal en su primera sesión plena; pero habiéndose publicado dicha exposición, han creído los Magistrados Bocanegra, Uclés y Astúa Aguilar, que les obliga el deber de anticipar ya las rectificaciones que en su oportunidad consignarán en corte plena, á fin de no contribuir con su silencio, al error que tiende á establecer sobre los dos puntos consignados, la exposición supradicha.

Su relación anterior resulta—así lo afirma el señor Secretario—del acta levantada con motivo de la sesión que celebró la Comisión Permanente el día 2 del corriente.—REPORTER 10

MODO FACIL DE ADQUIRIR UNA PROPIEDAD

Acabamos de dividir en lotes más de cinco manzanas de terreno en el lado Sur y Oeste del Liceo de Costa Rica y también al frente de la nueva Plaza de Colección, los cuales vendemos desde un millón a la vara cuadrada para arriba, siendo todos magníficos para construir. Las condiciones para el pago son muy ventajosas, pues que se hace por abonos mensuales desde diez colonos en adelante.

También hemos dividido dos manzanas en el terreno que queda al lado Norte del Ferrocarril al Atlántico (antiguamente Jardín Stewart) cuyos lotes los vendemos en dos colonos cincuenta céntimos y tres colonos vara cuadrada, pagaderos en la misma forma, por mensualidades. En parte de este terreno hemos contratado para construir cinco casas, las cuales cuestan cuatro mil colonos cada una. Para los que quisieren edificar en estos lotes, proporcionamos todos los materiales ó construimos por abonos mensuales.

Todos estos lotes están á una distancia de diez minutos del centro de San José. Los precios son los más baratos en que hoy se venden terrenos de igual situación.

Para pormenores diríjase á nuestra Oficina situada en el Aserradero Cuesta de Moras y Depósito de Maderas.

ARTHUR WOLF.—Gerente The Costa Rica Lumber Farm and Contracting Co

BODA

En la noche del jueves se verificó el matrimonio del señor Eduardo M. Evans y la señorita Nery Orozco, hija de doña Elena C. v. de Orozco.

Fueron padrinos el Licenciado don Victor Orozco y doña Delia O. v. de Keith; el Licenciado don José Astúa Aguilar y doña Julia O. v. de Herrera; don Próspero Fernández G. y la señorita Paulina Frye; el Licenciado don Carlos Orozco Castro y la señorita Marina Fernández.

La bendición nupcial la dió el señor Obispo en casa de la señora madre de la desposada.

Reteramos nuestros votos por la dicha completa del nuevo hogar.

AVISOS DEL DIA

CHEQUES PERDIDOS

Habiendo sufrido extravío una de nuestras libretas de cheques, del Banco que en esta plaza gira bajo la razón Bennett, Rojas y Fernández, del número 357 al 400, suplicamos al público no acepte ningún cheque, excepción de los marcados con los números 357, 358, 359, 364, 365, 366, 367, 368 y 369.—A. ASCH & BROS.

VICENTE FERNANDEZ MATOS

Electricista

Instalación de plantas de luz eléctrica y de teléfonos etc., en ciudades y haciendas. Diríjase al mismo, en la ciudad de Heredia.—Febrero 4.

AVISOS ANTERIORES

AL PUBLICO Y COMERCIO

Por escritura otorgada ante el Notario don Gregorio Martínez, hemos formado una Sociedad Mercantil Colectiva, bajo la razón social de "Carminé Maffio & Poltronieri". San José 3 de febrero de 1911.—CARMINE MAFFIO.—JOSE POLTRONIERI.

AVISO

Teniendo que ausentarme del país vendiendo muy barato todos los muebles de mi casa de habitación, situada al lado del Monte Nacional de Piedad. Dichos muebles consisten en un Juego de Sala, un Piano marca "Rachals" en perfecto buen estado con su silla y un estantante para Música, un Juego de Comedor, una Cocina de Hierro, Juegos de Dormitorios y una Alfombra de terciopelo grande. Todos estos muebles pueden verse de las 9 a. m. á 5 p. m. todos los días excepto el sábado.—J. A. ROBLES.—San José, 2 de febrero de 1911 15 v.

BUENA OCASION

Se vende una casita situada a 75 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de don Jordano Fernandez, magnífico punto Precio muy bajo. Diríjase al ap. de correos No. 21.—enero—29. h. s. o.

CASA

—En San Pedro del Mejón, frente a la línea del tranvía y cerca de la Iglesia, se vende una hermosa casa de habitación. Es de madera y se garantiza como la más fuerte contra temblores.—Se vende amueblada si lo desea el comprador. Diríjase al apartado número 469. Enero 25. h. s. o.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarme de esta capital para atender otros intereses, vendo mis fabricas de café y chocolate, situadas en un solo local, Avenida Central Oeste frente a Mr. Asch. En la oficina de "EL NOTICIERO" informaran. Enero 31. h. s. o.

NUEVOS CASOS de Cólera Nostras

El jueves último tuvo noticias la Jefatura de Sanidad de esta capital de haberse presentado súbitamente varios casos de la violenta y peligrosa enfermedad llamada Cólera Nostras, en la parte Suroeste de la ciudad, en la vecindad de los cementerios.

Los doctores Cordero é Irksseter, llamados á atender á los enfermos, fueron quienes lo participaron á la Jefatura de Sanidad y los pacientes son un hijo de don Encarnación Castro y don Carlos Araya, guarda de la acequia de las Pavas, quienes habitan en la calle que va del Cementerio General á la Sabana.

Fué también denunciado como sospechoso otro caso de un niño en la portería del Cementerio Calvo, pero que resultó ser cólera infantil violento.

Los enfermos fueron oportunamente atendidos.

El doctor don Roberto Fonseca Calvo con sus subalternos practicó minuciosa inspección en el vecindario, ordenó las debidas desinfecciones y mandó recoger las basuras y enterrarlas, dejando hecha una limpieza completa, á fin de evitar la procreación de las moscas que se tienen por conductores del pernicioso germen.

La Jefatura de Sanidad procedió con celo y actividad en este asunto.

En beneficio de la Prensa inglesa

Londres, 2.—Herberto Samuel, Director General de Correos, en una reunión de periodistas, predijo que dentro de breve tiempo habrá reducción de la tarifa para los cablegramas transatlánticos, especialmente para los periódicos.

Revista DEL MERCADO

La entrada del verano y la natural mejora de los caminos, hacen presentar una faz algo favorable á los artículos de principal consumo, aunque no todo lo que el consumidor necesita dada la tirantez de moneda reinante.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de las fluctuaciones de los precios del Mercado. Por hoy damos el resultado de las ventas hasta ayer, de los siguientes artículos:

MAIZ.—El precio de venta por mayor fué de \$ 36 00 por fanega, el criollo. El medio decálitro á 40 céntimos.

FRIOLES.—Los negros se cotizan á \$ 84 00 y el medio decálitro á un colón.

DULCE.—Ha bajado considerablemente el precio y por las ventas efectuadas hasta ayer, el precio da un promedio de 4 céntimos por libra al mucedo.

VISITA DE INSPECCION

Limón, 3.—Recluido á las 7 p. m. Se encuentra en esta Mr. Mullins observando el tráfico de los trenes para ver en qué consiste la falta de carros para la carga que se despacha á la Aduana Principal, y subsanar el mal servicio.

A LOS PROPIETARIOS DE HOTELES

hosterías y al público en general se ofrece pescado fresco de Puntarenas. Tan barato como el lomo de res! A precio que no admite competencia. Todos los días habrá pescado al precio mas bajo de plaza, en la casa de habitación de doña María E. v. de Moore, en la primera Avenida Este, al lado de la Biblioteca Nacional. Camarones y langostas baratísimos. Los pedidos de 10 libras en adelante se envían a domicilio.—Enero 4.

Auto de prisión contra un policial por lesiones á un negro

Limón, 3 de febrero.—El Juez del Crimen de esta provincia acaba de dictar auto de prisión y de enjuiciamiento contra Leonidas Díaz Castro, que siendo policial de orden y seguridad de esta ciudad hizo un disparo sobre el negro Alfredo Sealey, hirándole en el antebrazo izquierdo, cuya lesión, según dictamen del Médico del Pueblo, sanó en veinticinco días, dejando impedimento para el trabajo por tres semanas.

El hecho ocurrió á las diez y media de la noche del siete de diciembre último, en las proximidades del puente de Cienegeta, encontrándose el indiciado bajo la influencia de licor.

Díaz alega que obró en cumplimiento de su deber de autoridad y en legítima defensa, en razón de haber recibido una bofetada, pero de las demas declaraciones tomadas en el sumario resulta desvirtuada su afirmación.—Corres. ponsal.

Atropello á una SEÑORA

Al dar vuelta en la esquina del Palacio de Justicia, el coche que manejaba Pilo Richmond, atropelló á la señora Juana Matamoros, echándola por tierra.

Dicha señora no resultó con lesión alguna pero se le quebraron algunos objetos de vidrio que llevaba entre una canasta.

El cochero alega que quien tiene la culpa del atropello es la señora Matamoros, pues él, al llegar á la esquina, tocó varias veces la campanilla de alarma, no obs que la dicha señora siguió queriendo pasar la calle.

Se intruye la sumaria á fin de sentar responsabilidades.

Misterio EN UN ROBO

En la madrugada de ayer cometieron un robo en casa del Presbítero Fuentes, situada en San Pedro del Mojón, robo que está envuelto en el mayor misterio.

La familia del señor Fuentes no duerme en la casa que habita sino en otra de madera, construida en el patio desde los tiempos.

Anteayer, á las once, se retiró á dormir dicha familia y al regresar ayer temprano notó que faltaban los siguientes objetos:

1 revolver, 1 pluma de fuente, 2 chaquetillas de seda (una rosada y otra blanca), 1 posición de seda de color celeste, 3 anillos de oro (uno con un brillante), 3 prendedores de oro, 1 cadena de oro, 1 par de zapatillas nuevas, 1 reloj pequeño de oro, y..... el perro que cuidaba la casa.

El robo de esto último es lo más misterioso.

Este perro es una fiera, por lo que durante el día lo tienen amarrado y lo sueltan dentro de la casa en la noche.

Tanto es así, que la familia Fuentes tenía pleno convencimiento de que nunca le robarían cosa alguna estando el perro en la casa.

CRONICA

Rectificamos

Al referirnos ayer al señor don Alberto Gonzalez Soto, equivocadamente el Redactor lo puso como Primer Designado á la Presidencia, en vez de decir que es el Segundo, pues el primero es el señor don Manuel J. Jiménez

Con gusto hacemos esta rectificación á una falta absolutamente involuntaria, inadvertida por el corrector.

A Puntarenas. en busca de otras brisas para dar expansión al espíritu, partió ayer el laborioso joven don Juan Carranza G

HECHOS, NO PALABRAS

Para que haga el uso que le convenga, hago saber públicamente que hace tiempo que me venía curando de una terrible bronquitis y tos, y que lo único que me curó fué el VINO CREOSOTA DO Cº de la Botica Universal.—JUAN MANUEL FALLAS S.

Hoteles

Imperial, Entraron: R. M Dodi, Jhon Pehar, E. Runnebaum, F. Frau, A. K. Mark de Limón; O. Kleé de Es, tados Unidos.

Internacional, Entró F. de la Peña.

Defunciones

Amadeo Salazar, de 26 días, distrito del Hospital.
Juan Rafael Delgado, de 2 años, distrito del Carmen.

Nacimientos

José Joaquín de los Angeles, natural de Oliva Marín Barboza.

La libre introducción de la quinina Medicina legal

La malaria en San Jose

Anoche celebró sesión la Facultad de Medicina y trató lo siguiente: El Doctor Durán llamó la atención acerca de la malaria en San José y la urgencia de tomar medidas para combatir los zancudos que son los propagadores de la enfermedad, sobre todo ahora que se llevan á cabo los trabajos de cañería y cloacas. Se acordó dirigirse con ese objeto á la Municipalidad.

—Se dispuso excitar al Gobierno para que declare libre de impuestos fiscales la importación de la quinina.

—Se leyeron dos comunicaciones: una de la Facultad de Farmacia y otra del Colegio de Abogados, en que participan como quedaron instaladas las Directivas de esos centros.

—Para contestar las consultas de los Jueces del Crimen respectivos, pasaron á Informe las causas por lesiones en daño de Florencia Sanabria, vecina de Atenas, Otoniel Flores Trejos, vecino de Heredia, Alonso Calvo López y Juan Rafael Granados Barquero, de Turrdcares.

—Se recibió el cuadro demostrativo de las defunciones ocurridas en el Hospital y ciudad de Puntarenas, durante el mes de enero último, remitido por la Jefatura Política.

Noticias

varias del EXTERIOR

Río Janeiro, 2.—Dice el "Journal du Comercio" que la reducción de la tarifa en favor de la harina americana, en nada afecta á la importada de la Argentina, cuyo país está constantemente reduciendo su precio, de tal modo que esa reducción es mayor que la diferencia, que por razón del flete por tan larga distancia que hay entre uno y otra.

La exportación del hule en 1910 fué de 7 millones de kilos á Estados Unidos y diez millones á Europa, contra nueve millones en 1900, para cada lugar antes referido.

Montevideo, 2.—Don Carlos María de Peña ha sido nombrado Ministro ante los Gobiernos de México y Cuba y Alberto G. Uani, ante el de Austria.

Madrid, 2.—El Rey ha firmado el pase á la reserva al señor Puente; varios clericales dicen que el Gobierno ha tenido muchas divergencias en la Ley de asociaciones.

Los señores Prieto y Cobian, opuestos al radicalismo, añaden que la ley de asociaciones matará al Gobierno. Algunos diarios proponen al Gobierno que se exija de Norte América reparación moral comunicando á las naciones el dictamen de la volada del "Maine". Otros opinan que la mejor venganza es fomentar el odio de los filipinos y portorriqueños contra sus opresores.

Alhucemas, 2.—Han habido desavenencias entre los hábiles á consecuencia de las multas que se les impuso por robo y asesinatos, resultando en la colisión 3 muertos y varios heridos.

Londres, 2.—La Cámara de los Lores fue abierta hoy. También se abrió la de los Comunes, reeligiendo á Lonther, éste habló como de costumbre, pronunciando un brillantísimo discurso.

Grosv. 2.—Los estudiantes de esta universidad y los de Lamberg rehusan asistir á sus clases, protestando que se les nombren profesores alemanes. El Gobierno ha ordenado cerrar el establecimiento.

Londres, 2.—Mr. Lonther ha sido por cuarta vez electo miembro de la Cámara de los Comunes por gran mayoría. Mr. Ginnell protestó porque los derechos privados de los miembros de la Cámara no están protegidos por el discurso del orador Lonther, según sus últimas palabras.

Budapest, 2.—Contestando la comisión relativa al desarme propuesto por Mr. Taft, Mr. Aherental dijo que según su modo de apreciar la cuestión, las Potencias no han podido ocultar que ha llegado el tiempo en que la paz armada ha sido considerada universalmente como el más seguro baluarte contra la guerra.

El éxito de semejante proporción es problemático, á menos que todas las naciones estén igualmente ansiosas de hacerlo.

HARINA

MEDALLA DE ORO

— LA MEJOR —
POR MAYOR Y MENOR

La Gran Vía

Un juicio

sobre un caso de asesinato por medio de la inoculación de germen epidémicos

San Petersburgo, 2.—Ha comenzado el juicio contra Desary Pashker, asesino de Bouterling. En la indagatoria dijo que su propósito era itocular á la víctima el germen del cólera, pero que no lo hizo por temor de ser descubierto, habiéndolo sustituido con el de la desintaría con un resultado fatal.

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la sa. Avenida Oeste 50 varas al Oeste del Bazar de don Juan Rafael Mata, en el despacho del Licenciado don Luis Castro Ureña. San José, enero 17, 11

Vapores en puerto

A las 9 30 a. m. ancló el vapor inglés "Heredia", de 3106 toneladas, procedente de Colón, con 16 horas de mar. Capitán: Stevenson y 81 tripulantes. Pasajeros: J. G Maxwell y señora, W. G. Adams, C. C. Robbins, Mort C. Tuttle y señora, J. Hutchinson, James Christlan, señora de Osmond Maduro y niño, Florencia Maduro, Alice Wilson, H. Cardose y señora, Inés Maduro, Alfredo Hawer, Jorge Adams y Manuel Bernal. Sin carga. Correspondencia: 3 sacos

1º de febrero.—Hoy á las 2 p. m. zarzó para Nueva Orleans el vapor noruego "Harry T. Ioge", Capitán Sanz, 32 tripulantes y 779 toneladas.—Sin pasajeros.—Carga: 16,356 racimos de bananos. Correspondencia: 4 sacos.

1º de febrero.—Hoy á las 5 p. m. zarzó para Colón el vapor inglés "Heredia". Pasajeros: Chas F. Watson, E. H. Jones, I. N. Gordon, V. M. Mooto, J. J. Powell, y diez en 3a.—Sin carga.—Correspondencia: 2 sacos.

2 de febrero.—Hoy á las 4 p. m. zarzó para Mobile el vapor noruego "Preston". Sin pasajeros ni correspondencia.—Carga: 20,022 racimos de bananos.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina equinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

NIÑA QUE SE MORIA DE Raquitismo y Escrófula



LUCILA CALDERON

Curada Radicalmente con la Emulsión de Scott

"Mi hija Lucila desde los primeros años de su edad era atacada de ahogos espasmódicos. Padecía de Raquitismo, de enfermedad supurativa de los ojos, llegando á tener nubes en uno de ellos.

"Cuando ya habíamos perdido toda esperanza de salvarla, fuimos aconsejados de darle la Emulsión de Scott.

"Apenas había terminado el tercer frasco, empezó á mejorar visiblemente hasta ponerse completamente bien. Ha llegado á los seis años robusta y sana, y declaro, con toda justicia y con la convicción de una madre agradecida que debemos la salvación de nuestra hija á la maravillosa Emulsión de Scott."—CARMELA A. DE CALDERON, Quillota, Chile.

Pídase EMULSIÓN DE SCOTT y no dejarse engañar con imitaciones que Llevan Nombres Parecidos. Exijase Esta Marca.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

de la extensa zona que se encuentra entre Cárdenas del Estado de Tabasco y Oltitameca del Estado de Veracruz. El jefe de los legionarios de la libertad que operan en aquella comarca es Ignacio Gutiérrez. Ocupan las fincas "Pico de Oro" y "Laguillas", donde se proveyeron de armas y municiones y donde se les unió un buen número de combatientes.

OAXACA.—En Juchitán los rebeldes tomaron grandes cantidades de explosivos que habían guardadas en los almacenes del Ferrocarril Panamericano. Los rebeldes de Juchitán están operando en connivencia con los de Veracruz y Tabasco, en el istmo de Tehuantepec.

MICHOACÁN.—En los alrededores de Apaxtlan ha hecho su aparición una guerrilla insurgente. Las autoridades pidieron con apremio auxilio al Gobierno y éste ordenó que los rurales salieran en persecución de los rebeldes, pero no se ha verificado encuentro alguno. Los rurales no pudieron dar con los revolucionarios.

PUEBLA.—El Licenciado don Antonio Zúñiga, Director de "El Amigo de la Verdad" fué encarcelado por publicar en su periódico noticias de la revolución.

DURANGO.—Al Oeste del Bolsón de Mapimí han sido vistas numerosas partidas de revolucionarios, bien armados y equipados. Los federales no se atreven á atacar os. La concentración de fuerzas en Chihuahua ha debilitado en gran manera al Gobierno en los demás estados de la República.

COAHUILA.—En las sierras que circundan la región lagunera de este Estado, se están replegando las diversas guerrillas que primero aparecieron en Gómez Palacio y en los alrededores de Torreón.

CAUDILLO DE 16 AÑOS.—En las cercanías de Pedernales acudilla á un grupo de valientes Enrique Estrada, de 16 años de edad quien se distingue por su arrojo y actividad. Es hijo de uno de los jefes de la revolución fusilado hace poco en Santo Tomás.—Corresponsal.

Se vende en Turrialba

el terreno denominado LA HACIENDITA, contiguo á la población. El terreno es de agricultura y consta de 50 manzanas. Se vende en lotes de diez manzanas, pagando la mitad al contado y el resto á uno y dos años de plazo, sin intereses.

Para pormenores, entnderse en Turrialba con don José Navarro y en San José con don Manuel A. Serrano C.—Enero 21. I m.

Joven perdido misteriosamente desde hace 2 años

El joven Ernesto Serrano Oñiz, que salió de Honduras el año de 1908, se ha perdido, sin haber sido posible saber su paradero, á pesar de las averiguaciones que se han hecho en tal sentido. Al salir de Honduras dicho joven, se dirigió á la capital de la República de Guatemala, donde estuvo algún tiempo trabajando en la zapatería de Cienfuegos, establecida en aquella ciudad. De allí salió,—por noticias ciertas que se han tenido,—sin saberse para donde. Su familia, que se encuentra ansiosa de saber la suerte que ha corrido, ofrece una buena gratificación á la persona ó periódico que le dé informes ciertos sobre dicho joven. Su filiación es así: veinte años de edad, blanco, pelo castaño claro, alto, de constitución recia, sin ninguna cicatriz visible. Dirigirse á Camilo Serrano Oñiz, en Tegucigalpa, Honduras.

Se suplica á la Prensa centroamericana la inserción de este suelto. De "La Prensa" de Tegucigalpa.

AVISOS ECONOMICOS

CAHORROS POINTERS. — Se venden en Guadalupe. 400 varas antes de la plaza.—ARTURO MÁRQUEZ.—Febrero 10 10 v.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, migrañas, paludismos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillos, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

ALQUILO una casa regular por el lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Pánfilo Fernández en la hacienda La Inocencia.—Enero 3 10 v.

Tacones de hule.—De la mejor clase conocida de la famosa MARCA "NAVY". A precios sumamente bajos se encuentran en el almacén de MATERIALES de zapatería de la SUCESION DE ANTONIO CARBON. San José O. R. Ap. 700.—Dic. 4 2 ms

SE NECESITA una máquina de zapatería «Singer» y tres juegos de hormas. Dirigir propuestas al apartado número 28.—Heredia, 25 de enero. 10 v.

SE ALQUILA una casa grande, cerca del Parque Central. Entenderse con don Eloy González, en "La Nacional".—Enero 31. 15 v.

SE ALQUILAN dos casas, una de alto. Entenderse con don José Arístide, frente al Colegio de Señoritas.—San José, 22-970.

SANTAL MIDY. Exigir la firma: sobre el rótulo. CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 6, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD. El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles. El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento. En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES. CURAN INSTANTANEAMENTE. Dolores de estomago Indigestiones. PARIS, 6, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM. V. RIGAUD · PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

EDGAR KNÖHR & CO. CERVEZA 'PSCHURR'

La Deloce. NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE. LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON. EL VAPOR "CITTA DI MILANO". Sale de Génova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazo, Sabana y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Oolón, Ourazo, La Guayra, Ponce, Tenerife, Barcelona y Génova. Precios de pasaje á Génova: Primera clase 700, Segunda 550, Tercera 200. Los vapores de esta línea hacen la travesía de Oolón á Génova en 20 días, y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento. Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. —Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento. Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado á Oº sub-agentes. SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Febrero de 1910. 7-09

CERVECERIA TRAUBE. Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas. En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos: Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra) Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale. Especialidad de la casa: KOLA DOBLE Y KOLA CHAM.

IMPORTANTE. Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes: Ardoar de la, á 10 00 el quintal (diez colones), 2a. 8 00 (ocho colones), 3a. 7 00 (siete colones). 5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba. LINDO BROTHERS.

Línea Hamburguesa-Americana. Servicio Atlas. VAPORES CORREOS — Itinerario para ENERO y FEBRERO de 1911. Sarnia, 9 de Enero; Prins Joachim, 16; Sibria, 23; Prins August Wilhelm, 30. Sarnia, 6 de Febrero; Prins Joachim, 13; Sibria, 20; Prins August Wilhelm, 27.

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Kingston, y cada semana para Colón. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de JOHN M. KEITH. En San José y Limón.

Compañía Nacional de Seguros. CAPITAL: 630.000 COLONES. Esta Compañía asume riesgos contra incendio en todo el territorio de la República. Directorio: JAIME G. BENNETT, Presidente. — FEDERICO TINOCO, Vicepresidente. — C. E. ROBERTZ, JAIME CARRANZA, MANUEL ECHEVERRÍA A., FABIAN ESQUIVEL, ALBERTO ORTUÑO, MAURICIO A. ROBLES, O. F. ROHRMOSER, ANDRES VENEGAS. F. Wiss, — Gerente.